

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

LO DEL DÍA.

Firmada por el Sr. Alcalde don Federico Gomez Cortina y secretario D. Agustin Hernandez del Aguila, recibí ayer tarde la papeleta del derecho electoral. Agradezco el recuerdo, y solo siento que hayan puesto en ella dos años y cinco meses más que la edad que tengo. Esto como tal.

Como ciudadano, y hecho examen de conciencia delante de esa cédula siento, profunda pena e insoportable remordimiento. Por qué? Porque no la aprecio como debiera apreciarla. Porque debiendo ser un título honrosísimo, parece que le constituye á uno en un penoso deber. Porque, diciéndome ella: yo te doy derecho á nombrar á tus administradores y te impongo el deber de hacerlo bien y debidamente; le contesto, como la inmensa mayoría de los españoles, despreciándola.

Este pedacito de papel, malo y mal perfeñado, parece mentira que represente un tan santo derecho y que sea el resultado práctico de la sangrienta lucha política, reñida en lo que vá de siglo. Y lo es. Pero si la política lo ha conquistado, la política misma lo ha escarnecido. Ese título no sirve hoy, en realidad, más que para los políticos militantes; para el contribuyente y para el ciudadano, como tales, no supone nada.

Hay quien se alegra cuando no lo han incluido en el censo electoral, aunque á ello tenga derecho; porque se evita compromisos, porque se considera más libre, porque no teme verse obligado á hacer algo contra sus convicciones; que todo eso pasa desgraciadamente. Pero aun con todas esas contras; la cédula electoral, una vez recibida, no se rompe mientras vale, porque, al par que un derecho, sanciona la respetable dignidad del ciudadano.

¡Pero cuantos derechos tan sagrados, mas sagrados que estos, despreciamos!

En el mercado de la vida hay quien hasta el derecho á ocupar un puesto en el cielo, lo vende por un pedazo de pan.

«Dios y mi derecho» es el lema de una gran nación y la síntesis de todos los deberes del hombre. Sin Dios no hay derecho ninguno. Todos los deberes lo son por Dios.

Entre el *yo* y el *ius* hay la relación que entre el «deber» y *Deus*. Las mismas palabras dicen cómo unas cosas son por otras; ya su-

biendo, ya bajando. Desde Eva se subió hasta el Evangelio; de *liber* se ha bajado hasta libelo. El sol es sol porque es *sol-o*.

Jus es Jus-to.

VIAJE DEL SEÑOR OBISPO.

Resuelto por Su Ilustrísima su regreso á Murcia y después de despedirse de los principales establecimientos y de las autoridades, fué saludado por los tres excelentes Sres. Generales en el alojamiento del Sr. Aznar la mañana del 23.

A las cuatro y media de la tarde salió de la ciudad y llegó á la estación del ferrocarril en el «landeau» del Sr. Aznar, acompañándole este señor, como asimismo los Sres. D. José Rizo, Magistral de la Santa Iglesia de Almería, y nuestro amigo el cura-arceprioste de Cartagena D. Joaquin Beltran; en la estación fué despedido por las autoridades, por el Alcalde, comision y secretario del Excmo. Ayuntamiento, comision del clero, de la Junta del Hospital de Caridad, de las conferencias de San Vicente de Paul, Junta de Instrucción pública, Junta de las Obras del Puerto, presidida por el Excmo. Sr. D. Jáimo Bosch, Junta de la casa de Misericordia, D. José Salafranca, D. Miguel y D. Angel Cabanellas, y otras personas distinguidas.

Nuestro Obispo ocupó un compartimiento reservado de primera clase, desde el cual, y al partir el tren, echó á todos y á una numerosa concurrencia su episcopal bendición.

En las estaciones de La Palma, Pacheco y Balsicas, saludó á Su Ilustrísima el clero de las respectivas parroquias y adyutrices, y en esta última se despidieron de Su Ilustrísima para regresar á Cartagena, los Sres. Rizo y Beltran que le habían venido acompañando en el carruaje, quedando en éste en el resto del viaje, su coadjutor Sr. Agustini, el coadjutor de San Anton Sr. Briones, y un jefe de la línea.

Al entrar el tren en Alquerías fueron recibidos por el pastor cartaginense los señores curas de Alquerías y Torrealhuera: la banda de música del primero de los dos pueblos tocó escogidas piezas, y su Ilustrísima fué victoreado por una numerosa concurrencia. En Benijuan salió asimismo el clero y muchos vecinos que también le aclamaron. Las campanas de las parroquias citadas han repicado al paso del Ilmo. Sr. Obispo.

Al llegar á Murcia le aguardaban en la estación los Ilmos. Sres. Provisor y Secretario y en Palacio los Sres. Oficiales de Secretaría quienes le cumplimentaron por su su feliz regreso.

También le han acompañado en el tren en el compartimiento inmediato los Señores D. José Artés y D. José Gimenez Presidente y vocal de las conferencias de San Vicente de Paul.

Su Ilma. ha venido altamente satisfecho de el recibimiento que se le ha hecho en Cartagena y ha ofrecido volver quizá este verano si le fuera posible.

CONOCIMIENTOS UTILES.

Decíamos en un número anterior que de los catorce elementos que constituyen los vegetales, solo el nitrógeno, el fósforo, el potasio y el calcio merecen fijar la atención del agricultor, por ser los

que más escasean en los terrenos; luego para que los guanos sirvan para fertilizar las tierras, deberán contener en proporciones convenientes los referidos cuatro elementos.

Sin embargo, estos no tienen la misma importancia para todos los cultivos, sino que dependerá de la clase de planta que se considere. Si por ejemplo se trata de pimientos, tomates y lechugas, los principales elementos serán el fósforo y el nitrógeno, siendo de importancia más secundaria el potasio y el calcio; pero si nos referimos á la vid ó á la patata, entonces los elementos primordiales son el potasio y el fósforo, siguiéndoles en el orden de utilidad el nitrógeno y el calcio.

Se vé, pues, la conveniencia de que los agricultores compren los guanos con arreglo á las necesidades de los cultivos en que piensen emplearlos, por que de lo contrario se exponen á adquirir sustancias de elevado precio, las cuales lejos de beneficiar á las plantas, pueden producirles efectos desastrosos.

Es necesario que los agricultores se vayan convenciendo de que así como cada planta exige para su crecimiento y desarrollo una clase de tierra dada, un clima adecuado á su resistencia y un cultivo especial; requiere también para su nutrición una clase y cantidad determinada de alimentos. Así pues, un mismo guano, no es posible que dé buenos resultados aplicado indistintamente á toda clase de vegetales; y esto sin referirnos para nada á la composición de los terrenos, de lo que otro día nos ocuparemos.

En nuestro concepto, los agricultores deben andar, como vulgarmente se dice, con piés de plomo, para la adquisición de los guanos, porque aun sin tener en cuenta el fraude de que, por desgracia, muchas veces son víctimas, y del que también á su tiempo diremos algo, con la mejor buena fé, pueden sufrir graves perjuicios en sus cosechas.

Por eso en nuestro artículo de anteaayer recomendábamos los guanos Sanjuan, pues dicho señor, además de ser persona competente en las cuestiones de agricultura, ostenta un título profesional que no puede manchar, haciendo un comercio de guanos que no sea digno y formal.

MERCADOS.

Las noticias de mucha parte de la Península presentan hoy un estado de gravedad alarmante. El temporal de aguas persiste, dañando mucho las sementeras en bastantes términos municipales de la provincia de Cádiz, donde los precios del trigo suben de un modo que hace concebir grandes temores; al par que la falta de trabajo produce lamentable estado de penuria y de miseria en los obreros del campo.

Idénticos perjuicios anuncian de las provincias de Córdoba, Jaén y Sevilla, lo mismo que de la Mancha, de donde dicen que los trabajos de extinción de la langosta se hallan paralizados.

En Castilla el mercado de cereales no deja de presentar cierta animación. Nuestro colega la «Revista Mercantil», de Valladolid, dice que corren vientos favorables á la contratación de harinas, y que en los trigos se ha notado alza.

En algunos pueblos de la provincia de Valladolid se han hecho compras de cebada hasta por 20 y medio reales la fanega.

Las sementeras ofrecen cierto porvenir. Desde que el cultivo de la naranja ha empezado en Argelia, la introducción en

Francia ha tomado gran incremento.

Hace cincuenta años, la cantidad de este fruto importado en dicha nación ascendía á 7.850 toneladas, de las cuales solo por Marsella 2.300, la mayor parte procedente de España. En 1856 subieron las importaciones á 16.000 toneladas, y diez años más tarde, en 1866, á 26.000.

En el último año, el valor de la naranja importada, representa la enorme suma de 13.000.000 de francos.

Nuestra exportación, sólo por la vía de Marsella, ha triplicado en los últimos cincuenta años, á pesar de los envíos que se hacen por los ferro-carriles, que representan una cantidad muy considerable.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 23 de Abril.

La misa de «Requiem» en sufragio del alma de cuantos cultivaron gloriosamente las letras españolas, y singularmente por la de Cervantes, se ha celebrado á las diez de esta mañana en la iglesia de las Trinitarias, donde reposan los restos del autor del «Quijote».

La concurrencia ha sido tan escasa como años anteriores.

—Los periódicos de Zaragoza, hoy recibidos, dicen que en un puente de la línea férrea de Madrid, próximo á la estación de Calatayud, han sido sorprendidos la noche del martes dos hombres cuando se encontraban desmontando los rails con la dañada intención de producir una catástrofe al paso del primer tren. Unas mujeres que vieron la operación, avisaron á la guardia civil, y varios individuos de este instituto han capturado á los autores del vandálico hecho.

—A las tres de la tarde continúan reunidos los Sres. Sagasta, Martos, Lopez Dominguez, Moret, Castelar y Muro, en nombre de las fracciones republicanas que no tienen representación en la Cámara, para acordar la candidatura definitiva de concejales por Madrid.

—Se ha recibido en Gobernación un telegrama del Alcalde de Boltaña, partido judicial de Barbastro, en la provincia de Huesca, participando que se ha abierto el terreno en una extensión de 100 metros, viendo á poco salir gran cantidad de humo por las grietas.

—D. Andrés Solís, propietario de «El Progreso», fué detenido ayer en un hotel cercano á las Ventas del Espíritu Santo, y conducido á la Cárcel-Modelo.

—Refiere un periódico que en el ministerio de la Guerra hubo ayer bastante movimiento, y se habló de traslaciones y cambios de situación de algunos jefes del ejército.

—El Sr. Carulla, que llevó á la exposición Literario-artística sus obras publicadas y sus manuscritos, que contienen la traducción en verso de la Biblia, ha sido agraciado con un diploma de primera clase.

—De salud y orden público las noticias son completamente satisfactorias.

—El eminente actor D. Antonio Vico partió anoche para Valencia con toda la compañía que ha actuado bajo su dirección en el teatro Español, con objeto de dar en dicha capital una serie de representaciones, pasando después á Barcelona.

Acompaña al Sr. Vico el popular actor D. Mariano Fernandez.

—El 15 de Mayo saldrá de Barcelona á bordo del vapor «Santiago» una peregrinación á Tierra Santa.

—En el Consejo celebrado bajo la presidencia del Rey, al Sr. Cánovas del Castillo ha significado la necesidad de una permuta de Gobernadores tanto civiles como militares.

El general Quesada ha conferenciado con el Sr. Romero, con el fin de ponerse de acuerdo respecto al cambio de dichas autoridades.

NOTICIAS LOCALES.

Hemos recibido el proyecto de los estatutos de la «Cooperativa Murciana» sociedad anónima para la formación de capitales. El consejo de Administración de esta sociedad, parece que se formará con los Sres. D. Antonio Belmar, presidente, vice D. Lorenzo Dubois, secretario D. Joaquin Gonzalez, y vocales Sres. Hernandez del Aguila, Martinez Tornel, Rizo, Megías Ripoll, Lopez Chacon (Santiago), Parra, Llinares, García Serna, Rios, Lopez Alarcon, Guillen (Salvador), Albaladejo (Jacinto), Llobregat, Martinez Sureda, Martinez Galvez, Illan Sanchez, Soler (Antonio), Palmis, y García Molina.

Gerente será D. Camilo Botella, vice D. Pascual Ayala, tesorero D. Antonio Lopez Chacon, interventor D. Agustin Hernandez del Aguila.

Equívocadamente digimos ayer que el dueño de la nueva tienda que se abrirá muy en breve en la casa que fué del Sr. Molina, se llama D. Joaquin Carmona, siendo así que es D. Joaquin Iglesias.

El domingo á las 11 de la mañana, celebrará junta general la sociedad «Santa Cecilia.»

D. Angel Mirete se ha quejado al ayuntamiento de que muchos músicos, cuyas plazas en la orquesta del teatro las tienen por oposicion, se han ausentado de la capital, y propone á la corporacion municipal que acuerde el medio de completar la orquesta.

Se halla vacante la caseta número 48 de la Plaza, y se anuncia al público para que en el término de ocho días la soliciten las personas que deseen ocuparla.

Se halla bastante mejorado y casi fuera de peligro nuestro amigo D. José María Fuentes, de lo que nos alegramos infinito.

Desearíamos, siquiera sea por la mala vista que presenta, que al menos el alumbrado de la Imagen de Nuestra Señora de los Peligros, del Puente, se reformara, pues no pueden estar más sucios, ni más indecorosos los tres faroles rotos que hoy tiene.

El confitero D. José María Ruiz Funes sucesor de D. Juan García, ha sido nombrado proveedor de la real casa, cuyo nombramiento ha recibido.

Desde primero del presente mes de Abril, quedaron abiertos para el público los baños termales de

Alhama de esta provincia, en los que se administran al propio tiempo á los concurrentes las renombradas aguas sulfúricas, llamadas de la Atalaya.

Mañana domingo cumplirán con el precepto pascual los enfermos imposibilitados de la parroquia de Santa Eulalia, de la que, con gran solemnidad, saldrá Su Divina Majestad á las seis y media, recorriendo la mayor parte de las calles de la misma, por hallarse aquellos bastante distantes entre sí.

En la misma iglesia y hora de las nueve y media se celebrará una funcion votiva al Santísimo Cristo de la Esperanza, predicando el Sr. Cura de dicha parroquia. Esta es sufragada por un devoto.

Sabemos se ha dado ya orden por el Sr. Alcalde para que se rieguen la bajada del Puente y alrededores de los paseos.

La recaudacion de consumos en los felatos de esta capital ascendió el día 23 á 1610 pesetas 13 céntimos.

La pareja de guardias municipales Cayetano Sanz y Francisco García, que hace el servicio en el barrio, ha denunciado 18 reses muertas en un wañon de transporte del ferro-carril, y reconocidas por el veterinario de orden del señor Alcalde han sido enterradas en el jardin de Floridablanca.

Han empezado á repartirse á domicilio, las cédulas para la próxima votacion de concejales.

Hoy tendrá lugar en esta audiencia la vista de la causa incoada en el juzgado de primera instancia sobre lesiones mútuas entre Antonio Pagan y otro, siendo defensores los Sres. Lacierva y Cañada, y procuradores los señores Brugarolas y Carreras.

El alcalde Sr. Gomez Cortina, á quien ayer se le pidió el salon del teatro para el almuerzo que en obsequio del Sr. Piqueras se celebrará mañana á las 12, lo concedió enseguida. Se ha encargado de servirlo Gabriel Pinar, el del Casino; por lo que, por el objeto y por la clase y número de amigos que se han asociado al pensamiento, resultará, seguramente, un almuerzo de honra y provecho.

Agradecemos la invitacion que hemos recibido del ayuntamiento de Archena para asistir á la inauguracion del teléfono, y banquete que con tal motivo se celebrará en la fonda de Madrid de los Baños.

Dice «La Correspondencia.»

«Ha llegado á Madrid una comision del pueblo de Crevillente (Alicante), compuesta de varios propietarios y fabricantes del mismo, con el objeto de hacer varias reclamaciones sobre el proyecto de ley, que se discutirá en breve, de varia-

cion del trazado del ferro-carril de Alicante á Murcia.

Dicha comision conferenció ayer con el diputado de la circunscripcion Sr. Pacheco, y puso en sus manos una solicitud dirigida á las Cámaras, donde se expresan los deseos de aquel vecindario, y le rogó que intervenga en el debate que sobre este asunto ha de promoverse, para defender sus intereses y lo dispuesto en la ley de concesion del indicado ferro-carril, De Aspe, Novelda, Elche y otros puntos, se esperan comisiones análogas, pues en casi todos ellos se han verificado reuniones acordando nombrarlas y que vengan á Madrid con el mismo objeto.

El «Boletín oficial» del jueves contiene:

Circular á los alcaldes de los pueblos para que remitan con urgencia á la Comision provincial la copia del censo electoral.

Solicitud de D. José Martinez Martinez pidiendo le concedan una demasía para la mina denominada el «Firmamento», en Cartagena.

Otra id. de D. Juan Jorquera para que le concedan otra demasía para la denominada «El Planeta», en término de dicha ciudad.

Anuncio y condiciones de la subasta para la impresion del «Boletín oficial.»

R. O. disolviendo las juntas provinciales y municipales que se formaron para los trabajos del censo de poblacion de España.

Anuncio de la vacante de una escuela elemental de niñas en esta ciudad, dotada con 1.100 pesetas.

Id. de subastae de los arbitrios municipales de Ulea, Cotillas, Mazarron, Jumilla, Fortuna y Blanca.

Cuenta de los jornales gastados en obras por el ayuntamiento de esta ciudad.

Edictos de los juzgados de Cartagena y La Union, citando á Pedro Navarro Martinez y Francisco Hernandez Aguirre.

Id. del de Cartagena sacando á subasta 23 fanegas de tierra seca en el paraje de lo Egea.

Ha sido declarado cesante don Santos Gomez Albacete, y nombrado D. Alfredo Gallego, en su lugar.

Anteayer fueron puestos á disposicion del juzgado «tres sujetos» de 15, 11 y 14 años de edad respectivamente, autores de un robo en la calle de la Plateria, núm. 12, casa de D. Antonio Meseguer, consistente en unas 30 piezas de galon dorado, 14 de trencilla id., 4 de puntilla id., 5 de galoncillo negro de seda, 5 de cinta blanca y 7 navajas pequeñas, cuyos efectos se los vendieron á una gitana, y han sido recuperados, parte de ellos.

En la noche del 21 del actual, fué asesinado en Moratalla Juan Garcia Torres, recluta disponible, por su convecino Juan Navarrete, soldado que se hallaba en dicha villa con licencia ilimitada, el cual

fué capturado por la guardia civil.

En la Union ha sido detenido el prófugo del actual reemplazo por el cupo de Tarazona (Albacete) Miguel Blasa Fajardo, y puesto á disposicion del Sr. Gobernador por la guardia civil de aquel puesto.

El «Boletín oficial» del día 23 de corriente anuncia la subasta para la impresion y publicacion del número en el año económico de 1885-1886, que se celebrará el día 27 de Mayo próximo, por el precio de 5.000 pesetas.

Por Pedro Martinez Martinez vecino de Lorca, se ha pedido autorizacion para conducir viajeros al punto donde lo soliciten, en un carruaje con tres caballos de su pertenencia.

El día 9 de Junio próximo á una de su tarde, se celebrará subasta simultánea ante la Direccion general de obras públicas este Gobierno de provincia, para la construccion del puente sobre rambla de Molina ó de los Calderones, en la carretera de Albacete Cartagena, siendo su presupuesto de contrata 56.069 pesetas 53 céntimos.

Por extraccion de 227 kilos de esparto de los montes del Estado han sido denunciados 12 vecinos de Totana y uno de Abarán, por conducir tres pinos labrados de 30 centímetros de circunferencia cada uno por 3 metros de longitud, que cortó en los montes de aquel término.

La subasta celebrada el día 20 del actual, del aprovechamiento de los espartos sobrantes de los montes del pueblo de Yecla, durante los años 1885-86 y 87, bajo el tipo de tasacion de 11.700 pesetas en cada uno de los tres años, ó sea en junto 35.100, ha sido adjudicada á favor del más ventajoso postor D. Patricio Perez Nadal, por 60.101 pesetas 25 céntimos.

Dice «Las Provincias:»

«Son muchas las interpretaciones que la prensa de Madrid y local ha dado á la reunion verificada en Fornos por los Sres. Figuerola, Chies, Salmeron y Galvez, por invitacion de este último, suponiéndole un objeto muy distante de lo que en efecto tuvo.

Informados perfectamente por dicho Sr. Galvez, podemos desmentir tales versiones y aseguramos que el objeto de tal reunion, fué de dar la última mano á la coalicion republicana que desde el anterior viaje á Madrid del Sr. Galvez quedó acordada, y que hoy es ya un hecho definitivo.

Así lo manifestamos por indicaciones del mismo Sr. Galvez.»

La «Gaceta» del 22 de este mes publica entre otras leyes, las siguientes.

Incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, una que

partiendo de Caravaca vaya á empalmar con la que de Hellin va á San Juan de Alcaráz y entra en la provincia de Jaen.

Y un ramal que partiendo de Abarán enlace en la inmediaciones de la estación férrea de Blanca.

Segun nuestro colega «La Paz,» actuará en el teatro de Romea la siguiente compañía de ópera:

Direttore artístico: Sig. Gueri, Francesco.— Maestro direttore é concertatore: Sig. Zepol, Narciso.—Direttore di Scena: Maja, Antonio.—Primma Soprano absoluto leggiere: Encabo, Amalia.—Primma donna mezzo-soprano contralto: Serra Concepcion.—Comprima: Ruiz Lucia.—Primo tenore d'obbligo: Conti Conrado.—Primo tenore absoluto leggiere: Hernaiz, Emanuele.—Attro primo tenore: Lorenti, Francesco.—Primo barítono d'obbligo: Pousini, Antonio.—Primo barítono absoluto: Bach, Mariano R.—Primo basso d'obbligo: Beltran, Juan.—Primo basso: Hernandezi, Antonio.—Tenori Comprimari: Zuaragatia, Modesto, y Oliver, Antonio.—Bassi comprimari: Villa, Servando y Alcalá, Antonio.—Suggeritore: Ferletti, Eneio.—Archivo: Monfort, Pedro, de Valencia.)—Cuerpo de coros de ambos sexos del teatro Real de Madrid.—20 profesores de orquesta del mismo teatro.—Repertorio con que cuenta la compañía.—«Faus-tina».—«Ernani».—«Il Trovatore».—«Favorita».—«Traviata».—«Linda».—«Lucrecia».—«Sonámbula».—«Rigoletto».—«Un ballo in mas-cara».—«Puritanos».—«Aida».—«Ugonotes».—«Africaná» etcéte-ra, etc.

Para el lunes están citados los siguientes gremios para la elección de síndicos, en el local de la Administración de contribuciones:

Almacenistas y tratantes en carbon vegetal y mineral, 9 mañana.

Idem de maderas de construcción, 9 y media idem.

Idem id. para carpinteros, 10 id. Tratantes en lana ó seda en rama, 10 y media idem.

Almacenistas ó tratantes en trapos, 11 idem.

Especuladores en sanguijuelas, 1 y media idem.

Idem en frutos del país, 12 idem. Trata en carnes, 12 y media idem.

Establecimientos de 2.^a enseñanza, 1 tarde.

Mesas de billar y trucos, 1 y media idem.

Idem de náipes, 4 idem. Constructores de camas ordinarias pintadas, 4 y media idem.

(Se continuará.)

En Aljucer se han quedado sin hacer las dos obras más importantes que podían haberse realizado con los fondos que á dicho partido correspondieron del residuo de la caridad: nos referimos al cementerio, que es urgentísimo,

como urgentísimo es cerrar el que hay dentro del pueblo, y el camino de la Era-alta que daría salida para Alcantarilla á los productos que en Aljucer se cosechan.

Por la Delegacion del Banco de España en esta provincia, ha sido nombrado agente de la recaudacion de contribuciones del partido judicial de Mula, D. Ignacio Rodriguez Piñera, auxiliar que ha sido de esta agencia por espacio de 14 años y cuyo cargo ha venido desempeñando debida y satisfactoriamente.

Es un antiguo empleado en este ramo, inteligente, íntegro y laborioso y que goza de un favorable concepto, hijo de su celo y probidad, por lo que se ha hecho acreedor á este merecido ascenso.

El Sr. Alcalde de La Union don Antonio Cánovas ha adquirido en esta redaccion cien ejemplares del periódico «Murcia á Granada.» Por más que dicha publicacion tiene un fin benéfico, como es sabido, le agradecemos la fineza.

PARA LAS MAESTRAS.—Se halla vacante una escuela elemental completa de niñas de Murcia, dotada con 1.100 pesetas anuales y emolumentos legales, vacante por fallecimiento de D.^a María de la Fuensanta Gomez.

Las que deséen la interinidad de dicha escuela presentarán en la Secretaría de la Junta Provincial y en el término de 8 dias, contados desde la insercion de este anuncio en el «Boletin oficial» instancia acompañada de cédula personal, título profesional, certificacion de buena conducta y hojas de servicios.

Del «Boletin» de ayer.

Nuestro muy querido amigo y paisano el conocido impresor y editor en Madrid, D. Antonio Perez Dubrull, ha sido premiado con medalla de primera clase en la Exposicion literario-artística.

Por tan honrosa distincion le enviamos nuestra sincera enhorabuena.

Ya se ha anunciado el inmediato estreno de la obra considerada como una de las mejores de Eche-garay, «Vida alegre y muerte triste», y la de la revista cómico-lírica «Dos siglos en una hora». La primera se pondrá en escena en el nuevo abono.

Este es de nueve representaciones y para él se ofrece elegir de entre las siguientes obras: comedias, «El gran filón», «Con familia», «Las tres jaquecas», «La boda de Quevedo», «La niña boba» y «El hombre de mundo»; dramas. «El Alcalde de Zalamea», «Jorge el Armador», «La aldea de San Lorenzo», «Angela», «El nudo gordiano» y «La bola de nieve»; revista «Medidas sanitarias».

Anteanoche se representò en Romea una joya del teatro antiguo, «La escuela de los maridos»

de Moratín. La Sra. Lossada y el Sr. Tainayo, hicieron agradable la obra, ayudando los demás actores.

Para tranquilidad de los expectadores, el C. Cayetano ha dispuesto que los artistas aéreos Mr. Blondin y Miss Lodoiska trabajen con salva-vidas ó lo que es lo mismo, con red bajo la cuerda, en la plaza de toros.

En la funcion que dió el domingo en Cartagena la compañía gimnástica y acrobática de «Los hijos del aire», quedó inutilizado su director Mr. Chiarini, que al hacer el difícil trabajo de «El Nuevo Sanson», se fracturó varias costillas, un brazo y una pierna.

Conducido al hospital en grave estado, fué curado por los médicos que han emitido pronóstico reservado.

El Sr. Chiarini, es un artista que tiene 70 años de edad.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 10°5.

Id. máxima, á la sombra, 28.

Id. máxima, al sol, 31.

Presion barométrica á las 9 de la mañana, 760 mm

Id. á las 3 de la tarde 756'3.

Higrómetro á las 9 de la mañana 70°.

Id. á las 3 de la tarde 62.

Fuerza y rumbo del viento, por la mañana calma absoluta; por la tarde brisa del S.

Estado del cielo, despejado, por la mañana; cubierto con celaje algo tupido, por la tarde.

COSAS VARIAS.

OVILLEJO.

¿Qué haré por sentir placer?

comer.

¿Y con descanso vivir?

dormir.

¿Y los ócios evitar?

fumar.

No habrá quien pueda dudar, que buena vida prolonga, todo aquél que se proponga comer, dormir y fumar.

K.

ANÉCDOTAS.

Dos empleados riñen en la oficina acaloradamente.

—¡Necio!

—¡Estúpido!

—¡Usted es un bruto!

—¡Y V. un animal!

El jefe interviniendo oportunamente en la cuestion.

—¡Señores que estoy yo aquí!

* *

En la mesa redonda de una tonda sacaron un plato de hermosas aceitunas sevillanas, y cogiéndole un alemán por su cuenta, se las echò en el suyo sin dejar una.

—¡Caballero!—le dice uno que estaba á su lado,—tambien á nosotros nos gustan las aceitunas.

—Lo creo—contesta el alemán,—pero es imposible que les gusten á Vds. tanto como á mí.

A LA SIMPATICA SRTA.P.G.G.

Como flor pura y casta es el armiño;

por eso te parece ¡oh! Patrocinio;

y como hermosa

te comparo yo siempre

con una rosa.

De mi cariño en cambio,

sencillo y puro,

concédeme, adorada,

tu amor profundo,

y calma luego

de mi pecho el intenso

sublime fuego.

Son tus ojos dos soles,

son dos luceros,

que despiden al verme

rayos de fuego.

¡Si tú supieras,

lo mucho que padezco

te entristecieras!

Es tu talle de esbelto,

cual la palmera,

que de frutos cuajada

se eleva bella,

y son tus lábios

seductores, hermosos,

y sonrosados.

Por esto y otras cosas

que yo me callo

con ánsia el pecho mío

te está adorando.

Calma mi afecto

y quíereme lo mismo

que yo te quiero.

J. G. AMORAGA.

* *

CHARADA.

Solucion á la anterior:

Mi-re-te.

OTRA.

«Primera» «tres» es hora grata, «tres» y «dos» un dios alegre, «tres» repetida hecha el niño, y el «todo» donde se duerme.

AVISOS.

TEATRO DE ROMEA. Funcion para hoy: el drama en 3 actos, «El Nudo Gordiano»; y la pieza en un acto, «Gabinetes Particulares».

PLAZA DE TOROS.—Mañana domingo á las tres y media de la tarde, gran festival artístico. Ultima funcion y despedida de la compañía ilusionista, bajo la direccion del Caballero Cayetano.

Gran rifa gratis, compuesta de seis bonitos regalos, siendo los principales una bonita sortija de oro y un magnífico reloj de plata.

Ofrecida por la compañía ilusionista como recuerdo de su estancia en esta.—Cada entrada tendrá derecho á un número para el sorteo.—Entrada general, 2 reales.—Media entrada para niños y militares sin graduacion, 1 real.

PÉRDIDA.—Ayer mañana se extraviaron dos pares de arracadas, desde el Malecón hasta San Antolín. A la persona que las haya encontrado se le avisa que son de una pobre anciana que las tiene que pagar, por lo que hará una obra de caridad, si las presenta, despues de cumplir con un deber. En esta redaccion se darán más señas.

ACADEMIA

DE ARITMÉTICA MERCANTIL, TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE Y FRANCÉS, bajo la direccion de

D. Manuel Albaladejo Illan

Plaza de Cetina, núm. 6.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Marcos ev. y San Aniano ob. y cf.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de Agustinas y el Rosario.

En la primera por D. Francisco Gil y su hijo D. Carmelo, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Andrés Gandulla, D.^a Concepcion Baltrino y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Cultos.—En la iglesia de religiosas Carmelitas, se celebrará mañana, á las nueve de la misma, la solemne funcion al Patriarca San José, con misa y sermón que dirá el Dr. D. José Beneyto y Beneyto, catedrático del Seminario.

En el mismo día serán los ejercicios de la archi-cofradía Teresiana. Por la mañana la misa y comunión de regía á las siete y media, y por la tarde á las cuatro habrá sermón.

—En la iglesia de San Nicolás, se celebrará mañana unos solemnes cultos al Patriarca San José, que le dedica su Asociación Josefina. A las siete de la mañana será la comunión general.

A las diez la funcion solemne, con Misa y Sermón, que dirá el señor D. José García Hurtado, presbítero; y por la tarde á las cuatro, el ejercicio de la Tercera Palabra: á su Santísima Madre: «Mujer, vé ahí á tu Hijo;» y al discípulo Juan: «vé ahí á tu Madre;» sobre lo que predicará el Sr. D. Félix Sanchez, Pbro., leyéndose a continuación los ejercicios del Santo Patriarca.

En dicho día por mañana y tarde se expondrá á S. D. M.

Asistirá la Capilla de música de la Santa Iglesia Catedral.

Desde la aparición del Tónico Oriental la calvicie, las canas y las diferentes enfermedades del cabello no tienen razon de ser: la calvicie, porque el uso perseverante de este exquisito comestico trae infaliblemente el crecimiento y la renovacion del pelo, siempre que este resultado se encuentre entre los limites de las posibilidades naturales, pues más que difícil sería devolver el cabello perdido á una cabeza otogenaria; las canas, porque una de las admirables cualidades del Tónico Oriental es devolverle gradual y paulatinamente su color primitivo á la cabellera, pues en su composicion contiene los elementos naturales que forman la éfvia y la vida de las hebras capilares; la caspa y otras afecciones, porque su energía basta á arrancar con unas cuantas aplicaciones nada más, toda excrecencia, serosidad, acumulaciones ó erupciones que en la piel cabelluda pueden presentarse, dando en cambio á la cabeza su más precioso adorno en toda la plenitud de su belleza.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS. Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana, se obtienen fácilmente de CUATRO A SEIS PESETAS DE PRODUCTO DIARIO. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á don Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL. 10—2

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacracion.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sra. VICENTA FERRER y C^o BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

MADERAS DE BRISTOL



Útil á todos los desarreglos biliosos, curando también todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruebense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sra. VICENTA FERRER y C^o BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

La Margarita en Looches

IMPORTANTÍSIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Looches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición internacional de Niza, distinción hasta ahora no conocida. 4—4

TALLER de persianas

SOLIDEZ.—ECONOMIA.

Persianas de vareta de madera aserrada á máquina, cosidas con piola alquitranada de cañamo y pintadas á dos manos, se hacen y componen todas las clases conocidas, en Murcia, calle de Victoria, núm. 53, casa de Miguel Martínez, de las dimensiones y precios siguientes:

CLASES	MEDIDAS.	PRECIO.
1. ^a	3'10 m. por	1 90 99 rs.
2. ^a	3'10 » »	1 75 90 »
3. ^a	3'10 » »	1 55 81 »
4. ^a	2'60 » »	1 55 73 »
5. ^a	2'60 » »	1 35 65 »
6. ^a	2'60 » »	1 20 57 »
7. ^a	2'05 » »	1 05 48 »

Por cada persiana que lleve gotera, se aumentará el 20 por 100 de su valor y quitarrozes á 2 reales cada uno. 10

PERSIANAS DE MADERA TEJIDAS

de la fábrica de Tomás Blanco, de Valencia, único depósito en Murcia en la carpintería de Antonio Lopez Chacon, Calle Sta. Catalina, núm. 6.

Conocidas en esta poblacion dichas persianas por la finura y solidez de su tegido, economía, poco peso, duracion y buen aspecto, son preferibles á todas las de su clase que se venden en esta capital; dicho fabricante pone en conocimiento de sus muchos consumidores que ha hecho una rebaja importante en los precios, que son los siguientes:

Large.	Ancho.	Reales.
3,40	por	2,15 110
3,40	por	2,00 102
3,10	por	1,82 85
3,10	por	1,75 82
3,00	por	1,60 72
3,00	por	1,50 68
2,60	por	1,50 59
2,60	por	1,40 55
2,00	por	1,25 38
1,60	por	1,00 24
1,50	por	0,90 21

Hay tambien persianas de todas las dimensiones que se deseen. 2

Persona instruida en contabilidad y operaciones mercantiles, ofrece sus servicios para casa particular ó de comercio. Le garantizan casas muy importantes, quienes utilizan sus extensos conocimientos.

Darán razon en las oficinas de este periódico.

13, Platería, 13.

SUCURSAL

ÚNICA EN MURCIA de las máquinas para coser DE LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

Unica casa en Murcia, Unico centro en Murcia, Unico depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun Singer, son defectuosas imitaciones de nuestras llamadas de

la Compañia Fabril SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo atiende al que haya adquirido unadas máquinas en cualquier punto, bien contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que la Compañia Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES gratis á domicilio sin competencia.

Condiciones y garantías

13, Platería, 13.

10—9

En la calle de la Tortuga, número 5, casa de comidas de Dolores Navarra, viuda de Paloma, ha recibido una gran partida de vinos legítimos de Valdepeñas, de las acreditadas bodegas de D. Diego Martín Quevedo, de Manzanares, a los precios siguientes: blanco seco 1'50; id. tinto á 1'50. Las personas que acudan á dicho establecimiento quedarán sumamente complacidas y convencidas de la verdad.

Dentro de breves dias recibiré vinos de Jerez, Málaga y manzanilla, á precios sumamente baratos. 5, Tortuga, 5. No equivocarse. 8—7

Maderas.

Para carpinteros ebanistas y cerrajeros.

Colafias, tablas, tabloncitos y listones de Pino, Nogue, Cerezo, Aliso y Fresno.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Rambla, núm. 17, frente al teatro Circo. 50—3

Imprenta de «El Diario»